
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AÑO XXIIi: No. XVIi 23 Abril 2023 
 

Quédate con nosotros 

Quédate, caminante. 

El sol ya languidece. 

Déjanos escuchar tu voz amante 

En medio de la brisa que se mece. 

Quédate, caminante. 

 

Seguiremos mañana 

Por la senda, contigo; 

Seguiremos desde hora muy temprana. 

El día va declinando, dulce Amigo, 

Seguiremos mañana. 

 

Quédate en nuestra morada, 

Quédate en nuestro camino, 

Señor de la dulzura en la mirada. 

Huésped santo y divino 

No te vayas,  

queda en nuestra morada. 

Francisco E. Estrello 
 
 
 
 
 
 
 
 



UN CAMINO DE ESPERANZA 
Proverbios 22:6 

 

1. Introducción. I. Introducción. Esperanza. La esperanza tiene que ver con la 
anticipación de un resultado favorable, y en el caso del cristiano, cuando decimos 
favorable es porque da inicio y concluye con la guía de Dios, es decir, escogemos 
confiar en Dios porque hemos visto lo que ha hecho por nosotros previamente y 
nuestra fe está en que Él seguirá siendo así, incluso pudiera no haber evidencias 
claras de que las cosas o los resultados no serán positivos, sin embargo, decidimos 
seguir confiando en que Dios se manifestará a favor nuestro. Con la confianza viene 
la esperanza, esa es nuestra labor primaria, con ella mantenemos nuestro andar 
espiritual, y con ella podemos inaugurar o abrir el andar de otros, en especial de los 
que son muy cercanos a nosotros y que Dios nos ha dado para cuidado y guía ¿Qué 
les podríamos decir acerca de la esperanza sí no la expresamos en sus vidas? Hay 
muchas situaciones que nos preocupan en el presente conforme a nuestra vida y las 
vidas de nuestros seres queridos, por la importancia directa e indirecta que tendrán 
en el futuro, pero no podemos vivir hipnotizados por el futuro descuidando el presente. 
Mt 6:27. Debemos vivir el presente de manera responsable, y una responsabilidad 
que tenemos como hijos de Dios es la de vivir con esperanza y transmitirla cada día 
para mostrar valentía en el futuro. Heb 6:19, “La cual tenemos como segura y firme 
ancla del alma, y que penetra hasta dentro del velo,” Como conclusión, la 
esperanza es un regalo más de Dios para nuestras vidas y como tal debemos gozar 
de lo que esta provee.   
 
II. La esperanza inicia con la enseñanza. “Instruye.” La palabra implica iniciar o abrir, 
de hecho, implica inaugurar, y se refiere a que existe un deber inicial, no solo para los 
padres sino para todo aquel que tiene a alguien a su cargo, desde el principio ha sido 
así con nuestro Dios, Gén 1:28, con la creación el hombre y la mujer se encontraron 
en un ambiente de esperanza, el Edén era un lugar favorable para todo lo que Dios 
les había pedido: fructificar, multiplicar, señorear.  
Todo estaba a su favor, Adán y Eva realmente iniciaban su vida y la instrucción era 
más que necesaria. La instrucción es parte de la esperanza porque trae confianza a 
quien no tiene experiencia, a quien es nuevo en algo y es algo más que digno de 
imitar porque Dios mismo lo ha hecho con el ser humano, es una muestra de 
misericordia y gracia. Lo vemos cuando hombre desobedeció y fue sacado del Edén, 
Gén 3:23, la instrucción que habían recibido de Dios les permitió seguir con el plan 
de Dios quien no miró a su falla más, Sal 86:5, “Porque tú, Señor, eres bueno y 
perdonador, Y grande en misericordia para con todos los que te invocan.” Quizá 
esa fue la mayor instrucción de Dios para Adán y Eva; “aprendan a perdonar”, El 
Creador no puede instruir sin traer esperanza al ser humano; “amar a Dios sobre todas 
las cosas” “para los que aman a Dios todas las cosas son de bien”, la instrucción de 
Dios trae un resultado favorable, a pesar de nuestras decisiones desfavorables, las 
cuales nos hacen pasar por momentos desfavorable, la esperanza que Dios provee a 
través de su instrucción es para prepararnos para toda situación.    



 
III. La esperanza es importante para los desprotegidos. “al niño.” Cuando pensamos 
en un niño de manera inmediata pensamos en alguien pequeño, con pocos años en 
la vida, alguien quien disfruta de jugar y que es dependiente de alguien mayor. Esa 
idea es muy acertada y la Biblia nos enseña que los niños son importantes para Dios, 
por medio de nuestro Señor Jesucristo: los usa como ejemplo de lo que espera de los 
adultos, dice que son los que han perfeccionado la alabanza, los bendice y algo 
esencial, dice que de los tales es el reino de los cielos, Mt 19:14. Dios mismo pone a 
los niños con tales recompensas porque sabe los riesgos que viven. La dureza del 
corazón humano es mucha y no llega a ver la necesidad del niño al grado que lo deja 
desprotegido. El proverbio insiste y enfatiza: “si vas a instruir debes iniciar con los 
niños, porque también inician su vida, son dependientes y necesitan protección para 
crecer y tener esperanza.” ¿Qué esperanza puede tener un niño cuando ve un 
presente amargo?  
 
Es muy probable que sea uno con pocas expectativas o uno que se viva con poco 
ánimo, por ello debe existir la esperanza en su vida, por eso debe ser instruido en la 
sabiduría de Dios, porque no será posible tener control y cuidado de la vida de 
nuestros niños todo el tiempo, pero si podemos confiar en que la instrucción que 
reciben les pueda dar esperanza aun viviendo en circunstancias desfavorables o 
tomando decisiones erróneas en su vida. Luc 15:18, “Me levantaré e iré a mi padre, 
y le diré: Padre, he pecado contra el cielo y contra ti.” Instruir al niño con el 
conocimiento de Dios también trae esperanza al corazón de quien lo instruye, y es 
que, en ocasiones, como padres, maestros, responsables o instructores también 
estamos desprotegidos ante este mundo, Mt 4:8-10, tan agresivo y tan tentador pero 
que cuando es confrontado por la sabiduría divina de Dios prefiere huir, Stg 4:7, 
“Someteos, pues, a Dios; resistid al diablo, y huirá de vosotros.” 
 
IV. La esperanza lleva al camino correcto. “en su camino.” En las Escrituras 
encontramos muchas fallas en las mujeres y hombres de Dios: Abraham falló a pesar 
de su paternal fe que lo justificó ante Dios, cuando le pidió a su mujer que mintiera 
por el Gén 12:13, Moisés dejó su incomparable mansedumbre y perdió el control, 
Núm 20:11, Pedro quien confesó que Jesús era el Hijo de Dios terminó 
abandonándolo después de prácticamente jurar que no lo dejaría, Mar 14:29, y 
podemos seguir con mucho más ejemplo, incluso podemos incluir las nuestras, 
podemos voltear a nuestra vida y por ello comúnmente nos encontramos reflejados 
en las historias de la Biblia, pero ninguna de estas acciones fue reconocida de buena 
manera por Dios, quien no aplaude lo que es hecho contra su voluntad, lo que 
demuestra que si hay una manera correcta de hacer las cosas, si hay un camino 
correcto, y ese es el camino que lleva al Padre. “Nadie viene al Padre si no es por mí” 

Un negativo universal dice el Teólogo, R. C Sproul.  
 



El camino correcto está disponible para todos, y eso no solo incluye a los niños 
físicamente, también incluye a los que son niños espirituales, a los que son niños 
mentalmente, y la instrucción es clara, “nadie”, ninguno puede tener la esperanza de 
ver llegar al Padre, si no antes reconocemos que lo incorrecto no tiene cabida en ese 
camino de vida y verdad. No debemos instruir con algo que va en contra de los 
mandatos de Dios, no podemos instruir con algo diferente a lo que nuestro Maestro 
nos ha enseñado, no podeos instruir con algo que contriste al Espíritu, Efe 4:30.     
 
V. La verdadera esperanza permanece. “Y aun cuando fuere viejo no se apartará 
de él.” La segunda parte del proverbio es el resultado de la instrucción, el ser humano 
se distingue por tener recuerdos y estos le ayudan a administrar su experiencia, lo 
que Dios le ha permitido vivir, la vejez, aquí refiere a los días que han pasado después 
de la instrucción, o los momentos donde no hay contentamiento, que demandan una 
esperanza para continuar, Ecl 12:1-8, por ello toda la Palabra de Dios es para instruir, 
2 Tim 3:16, para que permanezca en nuestro corazón, toda enseñanza bíblica debe 
traer memoria a nuestra mente de Dios y su sabiduría, 2 Ped 1:15, “También yo 
procuraré con diligencia que después de mi partida vosotros podáis en todo 
momento tener memoria de estas cosas.” La instrucción demanda diligencia, por 
ello el proverbio insiste que la instrucción sea a temprana edad, ya sea física o 
espiritual, porque instruido puede terminar reaccionando como el hijo pródigo, ¿Y qué 
será del niño que llegue a adulto sin instrucción? la esperanza permanecerá si la 
instrucción viene de lo alto eso es lo que asegura un resultado favorable que la semilla 
brotará cuando Dios lo decida, ya que Él es quien da el crecimiento, la esperanza es 
un regalo de Dios para nuestra vida en este mundo. Cuando estemos ante su 
presencia solo será necesario adorarlo después de una vida terrenal de esperanza 
en su nombre. Amén.     
 

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 
Pastor Francisco Hernández CdMx. Abril 23, 2023 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Cuidado con lo Que Dices 
Santiago 3:1 

La lengua es una chismosa que dice lo que hay en el corazón y muestra a la persona 
verdadera. No solo eso, sino que el mal uso de la lengua es tal vez la manera más 
fácil de pecar. Hay algunos pecados que tal vez una persona no cometa sencillamente 
porque no tiene la oportunidad. Pero, no con la lengua, con ella podemos pecar en 
todo lugar, en todo tiempo y con quien sea.  
La lengua es una gran preocupación para Santiago, mencionándola en cada capítulo 
de su carta (1:19, 26; 2:12; 3:5, 6, 8; 4:11; 5:12). En ninguna otra parte es más 
evidente la relación entre la fe y las obras que en la manera de hablar de una persona. 
 
1. ENSEÑAR POR RAZONES EQUIVOCADAS 

3:1 Hermanos míos, no os hagáis maestros muchos de vosotros, sabiendo que recibiremos mayor 
condenación. 

Hay quien piensa que la iglesia debe tener cinco principales ministerios, y esto lo 
basan en Efesios 4:8-12, para ellos, señalan que la iglesia debe girar en torno a los: 
apóstoles, profetas, evangelistas, pastores y maestros. Cada uno de estos ministerios 
cumplen su función al enviar a personas a misionar (que es el papel del apóstol), el 
evangelista que aprovecha todo lugar, espacio y persona para compartir el Evangelio, 
los profetas que son el símil de predicadores («comparten la Palabra»), los pastores, 
que son guías para las iglesias y muchos afirman que este don va junto: pastor-
maestro.  
a) Por el reconocimiento  

Es más que claro, que todos ellos, son dones, y así lo señala Efesios. Sin embargo, 
a veces resulta complicado para muchas personas aceptarlo y ejecutarlo. En este 
sentido, lo primero que comienza por recomendar Jacobo, es una encomienda 
preventiva: Didaskaloi (maestros) se empleaba a menudo para referirse a los rabinos 
y a cualquiera que desempeñaba funciones en la enseñanza o la predicación (Jn. 
3:10), sugiriendo que Santiago se estaba refiriendo al oficio de enseñanza de la 
iglesia. Y el antecedente, señala que, por encima de todo, los rabinos eran maestros 
expertos, y sus compatriotas judíos les conferían gran honor y respeto.  

• Como se refleja en los Evangelios, muchos rabinos se complacían en este prestigio 

y privilegio. Jesús dijo de los escribas y de los fariseos, muchos de los cuales eran 

rabinos, solo lo hacían por el prestigio, y no por querer verdaderamente enseñar.  

• Además de los rabinos oficiales, a cualquier judío respetable podía dársele la 

oportunidad de hablar en el culto de una sinagoga. Aunque Jesús no era un rabino 

oficial, a menudo leía las Escrituras y daba una interpretación en el día de reposo, 

al menos una vez en su pueblo natal de Nazaret (Lc. 4:15-21, 31; Mt. 4:23; 9:35). 

De igual manera, Pablo y Bernabé, que tampoco tenían la categoría de rabinos, 

hablaban con frecuencia en las sinagogas cuando visitaban una ciudad (Hch. 13:5, 

14-15; 14:1).  



Entonces, una primera razón que encontramos para desear enseñar o ejercer el 
magisterio, era que las personas que lo practicaban, tenían reconocimiento. Por 
supuesto, que los dones que el Señor nos da, no son para obtener reconocimiento 
alguno o cierto tipo de mérito. Siempre se deben ejercer con total humildad y para 
edificación de la iglesia del Señor.  
b) Por los beneficios 

En algunos círculos judíos, a los rabinos se les respetaba tanto, que el deber de una 
persona con su rabino se consideraba mayor que el que debía a sus propios padres.  

Un ejemplo muy sonado, era que, si un enemigo capturaba al padre de un hombre y 
a su rabino, el rabino debía rescatarse primero.  

Los maestros eran mucho más valorados que los propios padres. Por eso, tenían 
mucho más reconocimiento y peso; además, el ser reconocido como maestro, lo era 
más, si pertenecía a una escuela o había sido instruido por un rabino con mucho 
renombre.  
 
2. ENSEÑANZAS QUE CONDENAN 

Al advertirles no os hagáis maestros muchos de vosotros, Santiago por supuesto no quiere 
desalentar a tales personas de que transmitan su conocimiento de las Escrituras. Ni 
tampoco desea entorpecer de manera alguna a aquellos que Dios había realmente 
llamado para que fueran maestros oficiales de su Palabra. Más bien estaba diciendo 
que aquellos que creían tener ese llamamiento divino, debían probar primero su fe 
para estar seguros de ser salvos. Él ha puesto en claro que, “Si alguno se cree religioso 
entre vosotros, y no refrena su lengua, sino que engaña su corazón, la religión del tal es vana” 
(Santiago 1:26). Si ese principio se aplica a todo el mundo en la iglesia, ¿cuánto más 
se aplica a los maestros que presumen estar delante del pueblo de Dios para 
interpretar y explicar la Palabra de Dios? Es la voluntad de Dios que todo su pueblo 
presente su verdad tan exacta y meticulosamente como le sea posible.  
Lo que Santiago quiere decir es que ningún creyente debe comenzar alguna forma 
de enseñanza de la Palabra de Dios sin un sentido profundo de la seriedad de 
esta responsabilidad. Pecar con la lengua cuando estamos solos o con o tres 
personas es bastante malo; pero pecar con la lengua en público, sobre todo cuando 
estamos en función de hablar de parte de Dios, es inmensurablemente peor.  

• No solamente los falsos maestros, sino también los que descuidadamente 

interpretan la Palabra a fin de impresionar a los demás con su conocimiento, son 

un gran peligro para la iglesia, y corren peligro de ser condenados por Dios.  

• Muchos maestros de la iglesia actual están muy poco arraigados en las Escrituras 

y mal preparados para enseñarla.  

• Tales maestros que tergiversan la Palabra de Dios pueden hacer más daño 

espiritual y moral al pueblo de Dios que un centenar de ateos o librepensadores 

que atacan desde afuera.  



La idea bíblica de la enseñanza cristiana no es simplemente transmitir información, 
sino principalmente lograr transformación. Queremos que la gente sea cambiada por 
la Palabra. La información que no forma, deforma. Es bien importante recalcar que la 
condenación es doble, porque guía a las personas en el error, lo cual los desvía del 
camino recto (por definición es pecado) y evidentemente el maestro, camina en el 
camino torcido y va derecho a la perdición.  
 
3. ¿A DÓNDE NOS PUEDEN LLEVAR LAS MALAS ENSEÑANZAS? 

• Los más grandes embajadores de Satanás no son proxenetas, políticos o agentes 

de poder, sino pastores o maestros que enseñan cosas que no son bíblicas. 

Debemos considerar que los retos difíciles han surgido de fuera de la iglesia, pero, 

los más peligrosos siempre han sido desde dentro. Porque de dentro se levantan 

los vendedores del error que se disfrazan de maestros de la verdad. El hereje es 

el más prominente y quizás el más peligroso de los falsos maestros. Pedro le 

advirtió en su segunda carta. (2 Pedro 2:1). El hereje es la persona que enseña lo 

que descaradamente contradice una enseñanza esencial de la fe cristiana.  

• El Charlatán es la persona que utiliza el cristianismo como un medio de 

enriquecimiento personal. (1 Timoteo 6:3-5). El Charlatán sólo está interesado en 

la fe cristiana en la medida en que puede llenar su billetera. Utiliza su posición de 

liderazgo para beneficiarse de la riqueza de los demás. 

• El Divisor usa la falsa doctrina para interrumpir o destruir una iglesia. Él divide 

alegremente al hermano de hermano y hermana de hermana. Judas advirtió acerca 

de él: (Judas 18-21). 

Es bien clara la recomendación de Pablo al decirle al joven pastor de Éfeso lo 
siguiente: 2 Timoteo 2:2 “Lo que has oído de mí ante muchos testigos, esto encarga a hombres 
fieles que sean idóneos para enseñar también a otros.” No a cualquiera, sólo a aquellos que 
tienen el don (que son idóneos).  
 
4. RECOMENDACIONES PARA PREPARAR ENSEÑANZA 

Es bien importante notar que lo que se busca en una enseñanza no es acercar o 
acrecentar el conocimiento, sino presentar al Dios vivo y verdadero, su plan perfecto 
y su obra redentora, si no hacemos esto, entonces estamos enseñando mal. 

A) Evita el mal manejo de la Biblia. Para enseñar bien es vital que manejemos el 

texto bíblico de manera correcta (2 Ti. 2:15).  

B) Evita la excesiva confianza en materiales publicados. A veces son muy buenos, 

pero apoyarnos demasiado en ellos tiende a producir una ilusión de seguridad y 

conocimiento. (1 Ti. 4:16). 



C) Evita el exceso de material. Lo importante en una enseñanza no es todo lo que 

podamos decir, sino también cuánto la persona puede captar durante los minutos 

disponibles para la clase. 

D) Evita la superficialidad. Es necesario hilar de manera fina para que una clase 

pueda ser realmente una clase, y no sea simplemente una transacción de ideas. 

 
Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 

Pastor David Mata González. CdMx. Abril 23, 2023 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Para reflexionar… Continúa… 
 

Pelea a la manera de Dios 
“Porque las armas de nuestra milicia no son carnales, sino poderosas en Dios para la 

destrucción de fortalezas.” 
2 CORINTIOS 10:4 

 
Enfrenta con valentía tus pasivos (debilidades) al tiempo que permaneces consciente del hecho 
de que en realidad tienes algunos activos (fortalezas). Para llegar a ser emocionalmente seguro, 
debes tener una evaluación equilibrada de qué aportas y de cuáles son tus defectos. 
Una persona orgullosa, o alguien que simula ser seguro, se concentra solo en sus puntos fuertes 
y entierra la cabeza en la arena cuando se trata de reconocer sus debilidades. En el otro extremo, 
la persona insegura está tan concentrada en sus debilidades o dificultades que no ha desarrollado 
una apreciación de los atributos o cualidades que posee. 
 
Evaluar sinceramente tus fortalezas y tus debilidades es un paso clave para desarrollar la 
seguridad emocional. 
Las dificultades y debilidades que tú reconoces pueden ser tu mayor fortaleza. Cuando piensas 
que solo tienes puntos fuertes, la debilidad que ignoras finalmente acaba disminuyendo o 
limitando la productividad de tus puntos fuertes. 
A continuación, te detallo mi evaluación personal. Al leerla, te invito a que hagas tu propia 
evaluación personal. 
 
Fortalezas: 
• Compromiso sincero con Dios 
• Valiente al expresar límites 
° Buena organizadora 
• Practico la integridad en todas las áreas de la vida 
• Lucho por la excelencia en todos los asuntos que 
emprendo 
• Cómoda en todos los niveles sociales 
• Educación formal 
• Respeto a todas las personas 
• Buena motivadora 
• Hábil en la gestión de conflictos 
 
Debilidades: 
• Impaciente con las deficiencias de los demás 
• Con frecuencia, hablo demasiado rápido 
• A veces soy demasiado directa 
• Juzgo a los demás por su productividad 
• Doy consejos no solicitados sobre mejoramiento 
propio 
• Propensa a colocar el trabajo por encima de las 
relaciones 
Debes reconocer lo que aportas a la vez que comprendes cómo tus debilidades afectan a tus 
relaciones cotidianas. Esta es la verdad que te liberará. 
David tenía una relación íntima con su Padre. Él sabía que el mero nombre de Dios es una torre 
fuerte hacia donde corren los justos para su seguridad (Proverbios 8:10). No importa qué gigante 
enfrentó, como "parte del pacto", la batalla pertenecía al Señor. Él estaba seguro en esa verdad. 

Deborah Smith Pegues 



Lectura de la Biblia en un año 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Lunes 24 Génesis 31, Lucas 18:18-43, Salmos 
24 

Martes 25 Génesis 32-33, Lucas 19:1-27, Salmos 
25 

Miércoles 26 Génesis 34, Lucas 19: 28-48, Salmos 
26 

Jueves 27 Génesis 35-36, Lucas 20:1-26, Salmos 
27 

Viernes 28 Génesis 37, Lucas 20: 27-47, Salmos 
28 

Sábado 29 Génesis 38, Lucas 21, Salmos 29 

Domingo 30 Génesis 39, Lucas 22: 1-38, Salmos 30 



 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 

El día de hoy en el culto 
de las 6 pm el coro 
Elienaí volverá a 

presentar su Concierto 
de Resurrección, no se 
pierda la bendición de 

escucharlos y le 
animamos a que invite a 

alguien. 

 
 

 
 
 
 
 

Tendremos diferentes 
conferencias 

próximamente, les 
compartimos el tema de 

cada una y les 
confirmaremos la fecha de 
la primera conferencia más 
adelante. Esté pendiente. 

El diseño de Dios 
1. Homosexualidad 

2. Ideología de género 

3. Pornografía 

4. Adulterio 

5. Noviazgo: 

Relaciones 

prematrimoniales 

6. Mentira, codicia, 

robo 

7. ¿Somos verdaderos 

cristianos? 

 
 

Conferencias 
próximamente 

 
Fé de erratas. 
El próximo 30 
abril en el culto 
de las 6 pm será 
el examen de los 
Embajadores del 

Rey, estamos 
invitados a 

acompañarlos y 
llevémoslos en 

oración. 

Embajadores 

del Rey Coro Elienaí 

 
A partir de hoy solo se repartirán 9 sellos de 

puntualidad a las 8:30 am y 9 sellos de 
puntualidad a las 10:00 am. A fin de año quien 

junte más sellos ganará un premio. 

 
 
 

Puntualidad 


